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Ergebnisse der Online-Mitgliederbefragung 

Insgesamt 76 Mitglieder haben an der Online-Befragung teilgenommen. Ein herzliches 

Dankeschön dafür! Mit dieser Befragung möchte der Vorstand der Tennisabteilung ein 

Feedback von möglichst vielen Mitgliedern zu den Angeboten der Tennisabteilung sowie zur 

Arbeit des Vorstands im weitesten Sinne haben. Ziel der anonymen Befragung ist es, die 

Angebote der Tennisabteilung zu verbessern. Der Vorstand veröffentlicht an dieser Stelle 

eine Kurzform der Ergebnisse der Befragung. Die Langform hat 21 Seiten. Der Vorstand wird 

die Ergebnisse darüber hinaus zum Diskussionsgegenstand der Jahreshauptversammlung der 

Tennisabteilung im März 2025 machen. 

In dem Fragebogen gab es Fragen zu den Bereichen Allgemeines, Leistungs- und 

Trainingsangebot, Tennisabteilung, Information in der Tennisabteilung und Vereinskultur. 

Hier schon mal ein paar Ergebnisse mit Fragen und Antworten aus dem Bereich Allgemeines. 

Die Teilnehmer konnten mit den Bewertungen 1 – 5 die Aussagen bzw. Fragen beantworten. 

1 = trifft gar nicht zu 

2 = trifft weniger zu 

3 = teils / teils 

4 = trifft zu 

5 = trifft voll zu 

 

1. Allgemeine Fragen 

Wie lange im Verein Unter 10 J.:  44,8 % 
Über 10 J.:    55,2% 

Wie oft Training pro Woche 1-2 mal die Woche:  52,6% 

Wettkampfsportler 
Hobbysportler 

38,2% 
50% 

Training im Verein Je 50% Ja und Nein 

Nutzung Tennishalle 84,2% 

 

2. Aussagen zu Leistungs- und Trainingsangebot 

Tennisanlage gut ausgestattet 4+5 >  64,1% 
3 >       30,3% 

Tennisanlage in gutem Zustand 4+5 >  69,4% 
3 >       26,7% 

Tennisanlage hat angenehmes Ambiente 4+5 >  77,6% 
3 >       17,1% 



Hallenplätze in gutem Zustand 4+5 >  62,5% 
3 >       31,9% 

Freiluftplätze in gutem Zustand 4+5 >  66,7 % 
3 >       30,7% 

Ausreichendes Angebot an 
Tennismannschaften 

4+5 >  60,8% 
3 >       24,3% 

Ausreichendes Angebot an Tennisturnieren 4+5 >  40,9% 
3 >       28,2% 
1+2 >   31% 

Ausreichendes Angebot an 
Trainingsmöglichkeiten 

4+5 >  50,7% 
3 >       30,7% 

Mit Qualität der Trainingsmöglichkeiten 
zufrieden 

4+5 >  54% 
3 >       30,3% 

Mit Preis- u. Leistungsangebot der 
Trainingsmöglichkeiten zufrieden 

4+5 >  39,7%    -    (68 Antworten) 
3 >       35,3% 
1+2 >   25% 

 

3. Aussagen zu Tennisabteilung 

Mit Jugendförderung zufrieden 4+5 >  52,2% 
3 >       20,9% 
1+2 >  26,8% 

Mit Wettkampfförderung zufrieden 4+5 >  40,3% 
3 >       34,3% 
1+2 >  25,4% 

Mit Vorstand zufrieden 4+5 >  40,3% 
3 >       34,3% 
1+2 >  25,4% 

Mit Erreichbarkeit des Vorstands zufrieden 4+5 >  69% 
3 >       25% 

Das Auftreten des Vorstands ist positiv 4+5 >  73,3% 
3 >       18,3% 

Mit Preis- und Leistungsangebot zufrieden 4+5 >  56,7% 
3 >       23% 
1+2 >   20,3% 

 

4. Information in der Tennisabteilung 

Wie zufrieden mit dem 
Informationsangebot der Tennisabteilung 

4+5 >  54,8% 
3 >       31,5% 
2 >       13,7% 
1 >        0 

Habe alle Informationen, die ich brauche 4+5 >  69,8% 
3 >       23,3% 

 

5. Vereinskultur 



Wie wohl fühlen Sie sich in der 
Tennisabteilung? 

4+5 >  74,7% 
3 >       22,7% 

In der Tennisabteilung engagieren sich viele 4+5 >  26,7% 
3 >       56% 
1+2 >  17,3% 

Jeder willkommen? 4+5 >  68% 
3 >       25,3% 

Die Stimmung ist gut 4+5 >  56% 
3 >       36% 

Es gibt störende Konflikte 4+5 >  34,7% 
3>        27,8% 
1+2 >  29,3% 

Nutze regelmäßig das gastronomische 
Angebot 

4+5 >  48% 
3 >       22,7% 
1+2 >  29,3% 

Damit zufrieden? 4+5 >  63,2% 
3 >       25% 

 

 

Klubmeisterschaften Mixed Doppel 

Die diesjährigen Klubmeisterschaften wurden seit längerer Zeit wieder einmal in mehreren 

Kategorien ausgetragen: Herren Einzel, Herren Doppel (wir berichteten in den 

Tennisnachrichten Nr. 4 in Wort und Bild) und Gemischtes Doppel.  

Der Stellvertretende Vorsitzende der Tennisabteilung, Nikos Babis, hatte mit einem schön 

gestalteten Plakat via WhatsappCommunity und Aushang eingeladen. Insgesamt vier 

Tennispaare hatten sich für die Klubmeisterschaften im Gemischten Doppel angemeldet. 

Aufgrund der Altersdifferenzen haben wir uns entschieden, jeweils ein Finale Jugendliche 

und Erwachsene zu spielen. 

Im Jugendfinale standen sich am 15. September Svea und Niklas Schmidt Levin Hendriks und 

Anna Bach gegenüber. Svea und Niklas konnten das Spiel mit 7:6 und 6:4 für sich 

entscheiden, wofür sie vom Stellvertretenden Vorsitzenden der Tennisabteilung, Nikos 

Babis, mit einem kleinen Pokal belohnt wurden. Siehe Foto nächste Seite. 

Im Finale der Erwachsenen standen sich gegenüber Gudrun Tenbieg / Fehmi Tuna und Ines 

Schiefke / Nikos Babis. Gudrun und Fehmi konnten das Match mit 6:1 und 6:3 für sich 

entscheiden. Vorstandmitglied Dieter Bahr überreichte bei bestem Sonnenschein Präsente 

an die Endspielgegner. Siehe Foto nächst Seite. 

Der Vorstand ruft die Mitglieder der Abteilung auf, sich im nächsten Jahr doch stärker an den 

Klubmeisterschaften zu beteiligen. Es wäre schon schön, wenn auch Viertel- und Halbfinals 

gespielt werden könnten. Noch einmal vielen Dank an Konstantin Fliess, der die 

Klubmeisterschaften der Herren dieses Jahr organisiert hat. 

 



 

 

 
Svea + Niklas Schmidt - Levin Hendriks + 
Anna Bach 

 

 



Trauer um Anette Möhrle-Borsutzky 

Der Vorstand und viele Mitglieder sind bestürzt über den frühen Tod von         

Anette Möhrle-Borsutzky. Sie starb – nur 60 Jahre alt – am 20.09.2024 und 

wurde am 2.10.2024 auf dem Alten Friedhof beerdigt. Sie war Mitglied im 

Vorstand der Tennisabteilung und engagierte sich als Architektin für den Erhalt 

und Ausbau unserer Tennisanlagen. Wir werden ihr ein ehrendes Andenken 

bewahren. 

 

Ihre Tennisfreundinnen der TG 1875 haben sich mit einem Nachruf im 

Darmstädter Echo am 28.09.2024 von ihr verabschiedet. Anette war viele Jahre 

lang aktive Spielerin in den Medenmannschaften der Damen. 

Ihre Tennisfreundinnen und einige Mitglieder des Vorstands haben zum 

Abschied an ihrer Beisetzung auf dem Alten Friedhof teilgenommen. 

 

 



Padel bei der TSG 1846 in Darmstadt 

 

 

 

Bericht aus der Arbeit des Vorstands 

Im Sinne von mehr Information, Kommunikation, Transparenz und Partizipation für die 

Mitglieder der Tennisabteilung berichtet der Vorstand der Tennisabteilung an dieser Stelle 

aus seiner Arbeit.  

9.09.24. > Der Abbau der Plätze wird für den 26.+27. Oktober festgelegt. Es helfen die 
Vorstandsmitglieder Paul, Nikos, Monika, Werner, Thomas, Wolfgang 

 



HTV-Summer-Mixed-Tour 2024 – von Sportwartin Monika Tietz 

Langeweile in den Sommerferien? -  Sicher nicht! Auf Tennisspielen im Wettkampfmodus 

muss in den Ferien mittlerweile nicht mehr verzichtet werden. Neben der seit langem 

bestehenden Hobbyrunde und einem prall 

gefüllten Turnierkalender, bietet der HTV seit 

dem vergangenen Jahr einen weiteren 

Mannschaftswettbewerb, die Summer-Mixed-

Tour, für Jugend U18, Aktive und Altersklassen in 

jeweils zwei Spielstärken an. Trotz 

Wettkampfmodus ist ein Spieltag mit weniger Aufwand ver-

bunden und entspannter als in der Medenrunde – die war 

ja auch ausreichend anstrengend. Gespielt werden zwei 

Mixed-Doppel parallel – das war’s. Geselliges 

Beisammensein im Anschluss ergibt sich meist, ist aber kein 

Muss. Schon im letzten Jahr war die TG 75 mit einer 

Mannschaft in der Summer-Mixed-Tour vertreten. Als 

Reaktion auf viele positive Rückmeldungen haben wir 

2024 zwei Mannschaften in den Altersklassen 35 und 

50 in den Wettbewerb geschickt. An insgesamt sechs 

Spieltagen waren elf verschiedene Herren und neun 

verschiedene Damen im Einsatz. Die Runde konnte die 

TG 75 in der Gruppe der 50er auf dem ersten Platz und 

in der Gruppe der 35er auf dem zweiten Platz 

abschließen. Als größten Erfolg verbuchen wir aber das 

gemeinsame Spielen von Herren und Damen, die sich 

seit Jahren kennen, aber noch nie gemeinsam angetreten sind. Auch das in diesen Ferien 

erstmals für die Runde angebotene Mixed-Training hat bei vielen die Lust auf mehr gemischtes 

Spielen geweckt: In der Winterhallenrunde sind wir ebenfalls mit einer Mixed-35 Mannschaft 

am Start. 

 

Kehrausturnier am 3. Oktober 

Liebe Mitglieder der Tennisabteilung! 

Leider ist die schöne Zeit für das Tennisspielen im Freien bald wieder vorbei. Um einen 

schönen Abschluss der Saison zu feiern, veranstalten wir dieses Jahr ein “Kehraus-Turnier“ 

mit anschließendem Essen am Donnerstag, den 03. Oktober um 14.00 Uhr, auf unserer 

Anlage. So Nikos Babis auf seiner Plakateinladung. Recht viele waren seiner Einladung 

gefolgt. 

 

 

 



 

 

Hallenpreise 2024/25 – von Abteilungsleiter Paul Mudter 

Aufgrund vieler Nachfragen haben wir für euch noch einmal die Veränderungen der Preise 

für die Hallensaison 2024/25 in dieser Information zusammengefasst.  

Grundsätzlich ist die Tennishalle für uns und den Verein essentiell um unseren Sport 

ganzjährig ausüben zu können. Gestiegene Energie- und Instandhaltungskosten sowie 

anstehende Sanierungen machen es jedoch immer schwieriger die Halle wirtschaftlich zu 

betreiben. Trotzdem ist es uns wichtig, die Halle den Vereinsmitgliedern zu fairen Preisen 

anzubieten. 

Wir haben daher für dieses Jahr - trotz des Kostendrucks - auf Preiserhöhungen verzichtet 

und versuchen eher die Auslastung der Halle und damit die Einnahmen zu optimieren. 

Daher gibt es 2 Veränderungen zum Vorjahr: 

1. Mo-FR von 21-23 Uhr wird um eine Preisgruppe gesenkt. Der Abopreis für Mitglieder 

liegt jetzt bei 570 €, vorher 690 €. Die Einzelbuchungen sind entsprechend günstiger 

geworden. 

 

2. Kinder, Jugendliche und Studenten haben ab dieser Saison die Möglichkeit 

vormittags von 08-12 Uhr sowie samstags und sonntags auf Wochenbasis Plätze für 

einen Pauschalpreis von 15 € pro Stunde zu buchen. Mit dieser kurzfristigen 

Buchungsmöglichkeit wollen wir allen Kindern und Jugendlichen, unabhängig davon 

ob sie in einer Mannschaft spielen oder nicht, die Chance geben, zu einem fairen 

Preis das ganze Jahr über ihren Sport auszuüben.  



 

 

 

22.10.2024   Beste Grüße   von Werner Reith 


